

令和4年第12回高鍋町教育委員会定例会議事録

1. 日 時 令和4年12月1日（木）午前9時55分～午前10時40分
2. 会 場 高鍋町教育委員会小会議室
3. 出席委員 島埜内 遵教育長、黒木 知文教育長職務代理者、四角目 久美子委員、
岩崎 晃子委員
4. 参 与 横山教育総務課長、原田教育対策監、三枝教育総務課長補佐、岩佐社会教育課長
5. 議 事
(開会 午前9時55分)

島埜内教育長 只今から令和4年第12回高鍋町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程についてお諮りいたします。お手元に配付のとおり、議事を進めてよろしいでしょうか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは日程第1「議事録署名委員の指名」を行います。議事録署名委員は、申し合わせにより四角目 久美子委員を指名します。よろしくお願ひします。

四角目委員 はい。

島埜内教育長 日程第2「会期の決定」です。お手元に配付のとおり、本日、12月1日の1日間とすることにご異議ございませんか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは会期は本日12月1日の1日間とすることに決定いたしました。

日程第3「前回の議事録の承認について」を議題といたします。議事録については、既に原案を配付いたしておりますが、議事録に記載した内容について、ご異議ございませんでしようか。

委 員 異議なし。

島埜内教育長 それではご異議なしということで、原案どおり承認することに決定いたしました。

日程第4「教育長の報告について」を議題とします。お手元に配付している「令和4年11月教育長執務」に基づき主なものについてのみご報告いたします。

2日ですが、「明倫堂の教え」東西中学校合同練習を行っております。これは「歴史シンポジウム」の開会に当たって東西中学校の代表に「明倫堂の教え」を群読してもらうということで練習をいたしました。シンポジウム当日は非常にうまくいきました。

3日、総合文化祭芸能発表会がありまして、少し規模が小さくなつたのですが、コロナ前のように発表会を行うことができました。

5日ですが、「歴史シンポジウム」のパネリストの方々との懇親会を行っております。高鍋町の古文書の重要性や明倫堂の教えがいかに素晴らしいかというような話で盛り上りました。非常に参考になりました。6日の「歴史シンポジウム」につきましてもたくさんの方にお越しいただいて良いシンポジウムになったと思っております。

8日は、小中学校音楽祭でありましたが、後ほど皆さんから感想をお聞きしたいと思います。同じく8日ですが、彫刻家の田中等氏の宮崎県文化賞の授賞式に随行させ

島埜内教育長

ていただきました。非常に厳肅な授賞式でありました。

10日、西都市の教育長と妻高校の校長がお見えになりました。茶臼原小学校を次年度から不登校の特例校にしようと動いているので、該当する児童生徒があれば紹介してほしいというような話がありました。

12日、「第30回石井十次顕彰のつどい」が行われました。後ほど、参加された委員の皆様のご感想をお聞かせ願えればと思っております。今まで西小児童による劇が行われていたのですが、コロナ禍の折、なかなか劇の練習ができないということで今回は研究発表ということになりました。来られた方々からは劇とはまた違った良い評価をいただいております。

15日、東中学校の男子バスケットボール部と西中学校のラグビー部が県大会で優勝しましたので町長の表敬訪問が行われました。ラグビー部以外の部が県大会で優勝したのは久しぶりのことでありまして、過去に東中学校のサッカー部が優勝して以来だと思います。

17日、岐阜県で行われました「嚙鳴フォーラム in 恵那」に参加いたしました。東西中学校4名の生徒にも参加してもらって石井十次先生についての発表をしてもらいました。7校ほど発表したのですが、暗記して発表できたのは、小学校が1校と高鍋だけでありまして、非常に好評でした。全国各地から参加していた首長さんや教育長さんたちから、子どもたちが暗記して素晴らしい発表したことに感動しましたという声をたくさん聞くことができました。

22日は、社会を明るくする運動作文コンテストの最優秀賞表彰状授与式を西小学校で行いました。今朝の宮日新聞にも記事が掲載されておりましたが、西小学校の児童が最優秀賞ということで、児湯郡からは初めて選ばれたということでありました。この作品は、現在、全国大会に出品されているそうです。

24日には、第2回となります学校安全連絡協議会を開催しております。関係各機関からご参加いただいて学校安全についての協議を行いました。

29日、教職員人事異動に係るヒアリングを行っております。いよいよ人事に関する動きが始まりました。また委員の皆様方には都度報告させていただきます。

30日、行政事務連絡員会、市町村対抗駅伝競走大会結団式が行われております。市町村対抗駅伝競走大会につきましては、若干規模は縮小されますが、例年どおり行うということでありました。前々回が2位、前回が8位でありました。前回もアンカーマでは3位だったのですが。今年返り咲きを狙ってベスト3を狙うという強い意気込みを聞かせていただきました。

以上が11月の主な報告ですが、委員の皆様方から音楽祭についてのご感想をお伺いしたいと思います。はじめに四角目委員からお願いいたします。

四角目委員

はい。3年ぶりの音楽祭でしたが、やはり、小学生が中学生の歌っている姿を見ることはすごく勉強になるのではないかと感じました。それから西小は5年生、東小は6年生が参加していたのですが、以前は5年生と6年生というとこんなに違う

- 四角目委員 ものなのかなと思うことが多かったのですが、今回参加していた西小の5年生はとても頑張っていて6年生との差を感じさせず、すごいなと思ったところでした。
- 島埜内教育長 ありがとうございました。続いて岩崎委員よろしくお願ひします。
- 岩崎委員 はい。確かに西中の生徒さんだったと思うのですが、声と音色と心を重ねて発表したいと思いますという挨拶のとおりに本当に素晴らしいハーモニーでみんなが一緒に心を合わせようという姿が多く見られ、合唱も演奏も小学生も中学生も本当に素晴らしい発表だったと思います。始まりに高鍋町の歌と最後にふるさとを来場者で歌ったのですが、観客席の制限も少し緩くて座席も一つ空けるといったこともなかったですし、そういう状況であったならば保護者の観覧もできれば自由に最後まで残れる方は観させていただけたよかったです。
- 島埜内教育長 ありがとうございました。黒木委員いかがだったでしょうか。
- 黒木委員 はい。3年ぶりの音楽祭ということで非常に楽しみにしていました。例年感動を覚えるのですが、特に中学校の吹奏楽部の演奏・パフォーマンスが良かったです。会場と演奏者が一体となった音楽祭でした。非常に素晴らしいです。特に東中の女子生徒の掛け声が中学生らしい甲高い声で、あの声がしばらく耳に残っておりました。本当に感動を覚える音楽祭でした。会場を後にする際に四角目委員が「音楽はいいですねえ。」と仰っていました。本当に素晴らしい音楽祭でした。
- 島埜内教育長 ありがとうございました。四角目委員、「石井十次顕彰のつどい」についての感想はいかがだったでしょうか。
- 四角目委員 はい。今回は、保護者の方もたくさんお見えになっておりました。研究発表だったのですが、すごくわかりやすくて良かったと思いました。
- 島埜内教育長 ありがとうございました。他に何かございませんでしょうか。先ほどの音楽祭の話ですが、私も保護者のみなさんそれから先生たちから非常に素晴らしい話を聞いております。また学校の方にもその旨伝えたいと思っております。
- その他何かご質問等はなかったでしょうか…。何もないようですのでこれで報告を終わらせていただきます。
- なお、12月の主な行事につきましては、お手元に配付の「令和4年12月教育長執務予定」にてご確認ください。以上で報告を終わります。
- それでは続いて、日程第5 議案第37号「入学式の期日について」を議題といたします。それでは、教育総務課長から提案理由の説明をお願いします。
- 教育総務課長 それでは説明させていただきます。議案2枚目をご覧ください。そちらの表にありますとおり、令和5年度の入学式等の期日について、先日校長会でとりまとめを行いましたので、学校管理規則に基づきご提案させていただくものでございます。
- まず、入学式についてでございますが、学校管理規則の中で校長の意見を聴いて教育委員会が定めることとされておりまして、4月12日までに行わなければならぬとされております。

11月16日に行われた校長会では、中学校の入学式を4月11日・火曜日に、小学校

教育総務課長 の入学式を4月12日・水曜日に行いたいということになりました。

それから、小学校の運動会は、10月15日・日曜日に開催させていただきたいと考えておりますが、中学校の体育大会ですが、中体連やラグビーの大会などの関係で、東西同じ日に開催することが難しく、東中学校が9月17日・日曜日、西中学校が10月22日・日曜日に開催することとなりました。

最後に卒業式ですが、こちらも学校管理規則の方に規定がございまして、小学校は3月23日以降に、中学校は3月16日以降に行うことされており、また、期日は校長が教育委員会の意見を聴いて定めるとされておりますが、校長会では、小学校を3月25日・月曜日に、中学校を3月16日・土曜日に行いたいという意見がありました。

なお、各学期の始業式、終業式、終了式の期日につきましては、学校管理規則に基づき、表に記載のとおりでございます。

説明については以上でございます。本案につきましてご審議賜りますようお願い申し上げます。

島埜内教育長 只今の説明に対しまして、何かご質疑等はございませんでしょうか。

ご質疑等なければ、これで質疑を終わります。議案第37号「入学式の期日について」は、ご承認いただけますでしょうか。

委 員 異議なし。

島埜内教育長 ご異議なしと認めます。よって本案は、原案どおり承認することに決定いたしました。

続いて日程第6 議案第38号 「令和4年度高鍋町一般会計補正予算第8号について」を議題といたします。それでは、教育総務課長から説明をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき説明)

島埜内教育長 続いて、社会教育課長お願いします。

社会教育課長 (資料に基づき説明)

島埜内教育長 只今の説明に対しまして、何かご質疑等はございませんでしょうか。

ご質疑等なければ承認に入りたいと思います。この件に関しましては、承認ということでおろしいでしょうか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは、議案第38号「令和4年度高鍋町一般会計補正予算第8号について」は、ご承認いただけますでしょうか。

委 員 異議なし。

島埜内教育長 ご異議なしと認めます。よって本案は、原案どおり承認することに決定いたしました。

続いて、日程第7 「通学区域外就学に関する専決処分について」の報告を議題といたします。事務局からの報告をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき報告)

島埜内教育長 以上で報告を終わります。

島塙内教育長 次の議案は、秘密会といたしますので、先に次回定例会の日程、当面の行事予定について確認します。事務局の説明をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき説明)

島塙内教育長 只今の説明につきまして、何かご質疑等ございませんでしょうか…。

それでは次回定例会の日程につきましては、事務局提案のとおり1月6日に開催するということでよろしいでしょうか。

委 員 異議なし。

島塙内教育長 ご異議なしと認めます。次回の定例会の日程は、1月6日に決定いたしました。

(社会教育課長退室)

島塙内教育長 日程第8 議案第39号「準要保護児童生徒の認定について」を議題といたします。

※秘密会

島塙内教育長 以上で、本定例会に付議された案件は全て終了いたしました。これを以て閉会いたします。ありがとうございました。

上記は、高鍋町教育委員会のてん末に相違ないことを証明する。

令和 5 年 1 月 6 日

高鍋町教育委員会 教育長

島塙内 道

高鍋町教育委員会 教育委員

四角田 久美子

